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前年比 前年実績比 前年比

大型 209,356 ｍ
3 97.3% 210,000 ｍ

3 104.6% 引合 104,058 ｍ
3 125.9%

小型 25,832 ｍ
3 87.9% 30,000 ｍ

3 96.8% 成約 91,603 ｍ
3 129.6%

計 235,188 ｍ3 96.2% 240,000 ｍ3 103.5% 契残 4,178,646 ｍ3 82.0%

（出荷数量） （引合、成約、契残）
９月（実績）１０月（月初想定）９月（実績）

藤本 学

9 月 14 日、阪神タイガースが 18
年ぶりにリーグ制覇した。阪神フ
ァンの一人として祝杯を上げ、「六
甲おろし」を歌い、久しぶりに羽目
を外してしまった。また、「六甲お
ろし」の愛称で親しまれる球団歌
「阪神（大阪）タイガースの歌」を
作曲した古関裕而（こせきゆうじ）
と、1985 年阪神日本一の立役者と
なった最強助っ人ランディ・バー
スが野球殿堂入りしたから、喜び
もひとしお。 
 

今季からタイガースは 1８年前
の優勝監督でもあった岡田彰布
（あきのぶ）を招聘。球界最年⾧と
なる監督の髪の毛は薄くなり、顔
のしわが深く刻まれていた。他球
団のコーチ時代には芸人とテレビ
CM に出演し、出汁の名前の「どん
でん」と関西弁の「でんねん」で韻
を踏む掛け合いを披露したことか
ら、ネット界隈での愛称は「どんで
ん」。また、聞き取りにくい発音、
独特の言い回しやコメントには翻
訳が必要という意味も含めて「ど
ん語」と呼ばれている。 
口癖なのは「そら（ああいう物事が
あったから）そう（いう結果になる
のも当然）よ」や「おーん」は有名
であるが、「そんなんお前、アレや
んか？」や「そうなれば、そうなる
やろ」のように、それ・あれという 

 
「こそあど言葉」が多く、ある選手
は岡田監督から「お前（疲れている
だろうから）今日（の試合）アレ（後
半から出場）な」と告げられた際に
は意味が分からず聞き返し、怒ら
れそうになるなど、それ・あれが一
体何を指しているのか難解なもの
が多い。 
 
 そんな「どん語」を象徴するの
が、優勝を口にしたら実現しなく
なると、監督が代わりに曖昧な表
現に置き換えた「アレ」。チームの
スローガンは「A.R.E（アレ）」。
Aim（目標）・Respect（敬意）・
Empower（力づける）を指す英語の
頭文字に読み替えたもの。これに
選手やタイガースファンも呼応
し、「アレ」にそれぞれの夢を重ね、
あれよあれよという間に「アレ」さ
せてしまった岡田監督の手腕恐る
べし。 
 

ところで、「アレ」はリーグ優勝
までで、日本一に代わる言葉を探
していると岡田監督。まことしや
かに囁かれているのは「ソレ」。英
語にすると「SORE」。意味は嫌な
思い出⁉とあったが果たして…。 
（9 月 28 日現在） 
（日立コンクリート㈱ 

代表取締役専務） 

当協同組合では、従前より生コンの予
定変更(営業日前日の 12 時まで)やキャ
ンセル(営業日前日の 12 時以降)の削減
を登録販売店を通じて需要家の皆様に
要請していますが、効果が見られないこ
とから、この度、削減に向けた PR 強化
の為、リーフレットを作成致しました。 
 本リーフレットは登録販売店や需要
家の皆様に配布させて頂きますが、概要
についてご紹介致します。 
【リーフレットの論旨構成】 

 －運転手不足を背景とした生コン輸
送力低下の状況－ 

 ①予定の 3 日以内変更 
 ②生コン予定の重複(通称「ダミー予

定」)によるトータル輸送力の低下 
  ③当日のキャンセル・数量減少に伴

う経済的な損失 

 －予定数量の約 20%が 3 日以内の変
更となる実態－ 

 
 
 
 
 

 ①生コン輸送会社(輸送部門)に対す
るキャンセル費用発生内容 

 ②使用予定の原材料返却(キャンセ
ル)費用発生内容 

－現行の当協組規定のキャンセル料金
では工場負担が多額－ 

  
(添付グラフ)  
(Ⅰ)「調査年別 組合員保有車輛台数」 
(Ⅱ)「予定の 3 日以内変更発生状況」 
(Ⅲ)「当日アジテータ車キャンセルコス

ト」 
(Ⅳ)「当日原材料(セメント)返却コスト」
(Ⅴ)「現行キャンセル料金と当日工場

キャンセルコスト負担額」 
 
以上のことから、現状の予定変更・キ

ャンセルが頻発している状況では、輸送
コストの高騰等と相まって生コン工場
側の自助努力だけでは安定供給の確保
が困難な状況に在りますので、関係各方
面に対して生コンの予定変更・キャンセ
ルの撲滅にご理解ご協力をお願い致し
ます。 
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令和６年度東京都予算等に対する

要望事項説明
―東京都議会各会派ヒアリング―

わが社の安全対策
  
 
 
 

東京都生コンクリート工業組合では
例年、東京都議会各会派に次年度の東京
都予算等に対する要望書を提出してお
ります。 
 これに併せて 8 月 29 日に東京都議会
自由民主党並びに都議会公明党による
令和 6 年度東京都予算等に対する要望事
項のヒアリングが各々実施され、東京都
工組の斎藤理事⾧を始め、当協組の青木
理事⾧他都内各協組の代表が出席して
おります。 

 今回要望事項として提出したテーマ
は以下のとおりです。 
 (1)建設資材価格上昇への対応につい     

 て 
 (2)TOKYO 強靭化プロジェクトの推

進について 
 (3)RC 住宅の建築促進について 
 (4)多摩地域対策について 
 東京都は、経済産業省と国土交通省に
よる「建設資材の取引価格の把握及び請
負代金への反映」指針に則して、昨年 9
月から「単品スライド条項」の運用を一
部改正していますが、同条項の適切な運
用の為、東京都発注工事おける資材価格
の算定について、当協組が特に主張を求

めた下記事項が前述(1)のテーマに盛り
込まれております。 

①特別区(東京 23 区)発注工事における
スライド条項運用の指導を頂くこと 

②東京都発注工事においてスライド条
項を適用した場合は、資材納入業者側
が認識できるよう情報開示願いたい
こと 
 
当日は内容説明の後、各テーマに関す

る活発な質疑応答を経てヒアリングは
終了しました。 
 本会は毎年開催されており、生コンク
リート業界への理解を深めて貰う上で
有益な機会となっております。 

本年 7 月 1 日付けで、株式会社内山ア
ドバンス(川崎工場)の分社化による事業
譲渡により、新会社「株式会社川崎内山
アドバンス」が神奈川協組と東京協組に
同時加入されました。 
 同社の概要を以下のとおりご紹介致し
ます。 

1. 所在地   千葉県市川市新井 
3－6－10 

2. 会社設立日 2023 年 5 月 16 日 
3. 代表者   黒津 登喜郎 氏  

  尚、同社は両協組への加入により、従
前の株式会社内山アドバンス川崎工場の
各々の協組における持ち分シェアを承継
した上で、両協組の組合員である川崎徳
山生コンクリート株式会社、第一コンク
リート株式会社との共同生産受託会社で
ある「株式会社大陽コンクリート」への
生産受委託方式による生コン事業を継続
することとしております。 
 今後は各々の協組の組合員の立場を維
持したまま、大陽コンクリート社の工場

からの自社持ち分シェアに対応する出荷
を継続されることになります。 
 
(参考) 
株式会社大陽コンクリートの概要 
1. 所在地 神奈川県川崎市川崎区 

夜光 1－1－1 
2. 代表者 黒津 登喜郎 氏 

(株)トウザキは、生コンクリート
の製造および供給をしており、創業
から 58 年目を迎えています。⾧い
歴史と実績をもとに、石灰石を軸に
した良質な生コンクリートの製造、
昨今の運転手不足の対策として自
社で考案した 5.0 ㎥積載可能なミ
キサー車の開発など様々な安定供
給、安定した品質の向上に努力をし
てきました。そんな(株)トウザキで
行っている輸送や工場内の安全対
策をご紹介していきたいと思いま
す。 

 
1.あいさつは安全対策の第一歩 
・人とのつながりを築くツールで
あり、相手を尊重し、親しみを示す
大切な瞬間で、いつも何気なくして
いる「おはようございます」や「お
疲れ様です」がお互いの距離を縮め、
働きやすい職場を作り出します。協
力や助け合いの基盤となり事故を
未然に防ぐ重要な材料になってい
るとわが社では考えています。 
 
2.朝の周知会の実施 
・毎朝、運転手による朝の安全周知
会を行います。当日のスケジュール
や特に注意すべきポイント、交通状
況などを共有。同時に輸送担当が手
書きで作成したシンプルかつ見や
すい地図をもとに経路を明確にし、
現場ごとの特記事項について強調
します。 
 
3.熱中症対策 
・従業員、運転手の健康と安全を最

優先に考え特に猛暑が続いた今年
の夏季において熱中症対策を強化
しました。この取り組みの一環とし
て、ペットボトル飲料や塩分アメ、
冷感スプレー、氷も自由に使用でき
るような環境作りに力をいれまし
た。 
 
4.一人で作業しない 
・当たり前ではありますが、わが社
では二人一組でミキサー車や工場
のメンテナンス作業を行っており
ます。お互い監視しあいながら作業
することで安全性を高めることが
でき、また、作業員同士が連携し時
間の短縮、急病やケガなど緊急時の
対応が素早く行えます。さらに、携
帯型無線機を持ちながら作業する
ことにより必要な場合すぐ連絡が
とれるようにしました。 
 
5.出入口にガードマン 
・当社付近は交通量、歩行者が多く
事故の危険性が高いです。そのため
出入口に 2～3 名のガードマンを設
置し大型車の死角をカバーできる
ようにしています。現場での事故は
もちろんですが工場でのミキサー
車の出入りにおいての事故は一度
も発生しておりません。 
また、防犯カメラを工場の外側にも
設置し警察へ事故などの情報を提
供し、地域に貢献しております。 
 

これからも皆様の色々な安全対
策を参考とさせていただき安全強
化をしていきたいと思います。 


